
 
 
 

COMITÊ DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO LITORAL MÉDIO 1 

ATA 54ª REUNIÃO ORDINÁRIA  2 

 3 
DATA: 05/12/2019 4 

HORÁRIO: 14 h  5 

LOCAL: Parque Municipal de Eventos Zé Terra- Mostardas/RS 6 

Presidência da Reunião:  Domingos Antônio Velho Lopes 7 
      8 
Aos cinco   (5º) dias do mês de dezembro  do ano de dois mil e dezenove (2019), às quatorze  9 

horas , no Parque Municipal de Eventos Zé Terra, em Mostardas/RS, durante a décima nona 10 

Ovearte ocorreu a 54ª Reunião Ordinária do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica 11 

do Litoral Médio com as seguintes representações: No Grupo I, Usuários da Água estiveram 12 

presentes os representantes das seguintes Categorias de Uso: Pela Categoria do 13 

Abastecimento Público: CORSAN- Matheus Costa; Categoria Esgotamento Sanitário- 14 

Joceli Flores Nardini. Representando a Categoria da Produção Rural, representante do 15 

Sindicato Rural de Mostardas , Domingos Antônio V. Lopes e Tadeu Cardoso da Perciúncula 16 

representando o Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Mostardas;. Lazer e Turismo: Jorge 17 

Amaro de Souza Borges, representando a Prefeitura Municipal de Mostardas. Categoria 18 

Drenagem: Jordana Borba Gomes, da Prefeitura Municipal de Santo Antônio da Patrulha. 19 

Categoria Resíduos Sólidos: Thiago Carassai Schiminski, representando a Prefeitura 20 

Municipal de Mostardas. Categoria Indústria: não teve representantes.  21 

 Grupo II, Representantes da População da Bacia, estiveram presentes representantes das 22 

seguintes categorias: Organizações Ambientalistas: Ana Clara Maciel – representando o 23 

IDEAAS; Luiz Elody Lima Sobreiro representando a ONG Amigos da Floresta. Categoria 24 

Instituições de Ensino, Pesquisa e Extensão: Alexandre Galdino representante do IRGA.  25 

Categoria Associações Comunitárias: sem representantes. Categoria Legislativo Estadual 26 

e Municipal  : Manoel das Neves Adam , da Câmara de Vereadores de Santo Antônio da 27 

Patrulha, Dangelo Motta Soares representante da Câmara de Vereadores de Mostardas.  28 

Categoria Clubes de Serviços Comunitários : não teve representantes nessa categoria. Na 29 

Categoria Comunidades Tradicionais, não teve representantes. No Grupo III,Órgãos 30 

Estaduais: sem representação nesta reunião. 31 

Justificou ausência: Alex da Silva Corrêa,Sandro Guazelli, Felisberto Oliveira dos Santos, 32 

David Barenho, Geovane da Rocha Silveira,  Leda Famer, Nilson Paulo Michel Missel, Marieta 33 

Braga, Yanka Pascual e João Paulo Müller. Ainda se fizeram presentes como convidados:Ana 34 

Paula Gomes ( Prefeitura Municipal de Tavares), Ingrid Silva, Ivone Silva, Cristian Antunes( 35 



 
 
 

Prefeitura Municipal de Tavares), Léo Pereira( Câmara de Vereadores de Mostardas), Scheila 36 

Machado ( Prefeitura M. de Mostardas), Edinei Machado ( Câmara M. de Vereadores de 37 

Mostardas) Moisés Perone( Prefeito M. de Mostardas) e  Fátima Souza, Marisa Lemos, Débora 38 

Brito, Gislaine Chaves e Neimar Costa, representantes da Prefeitura Municipal de Mostardas. 39 

ABERTURA 40 
 41 
 O Presidente  Domingos Antônio Velho Lopes  faz  a abertura da 54ª Reunião Ordinária 42 

saudando e agradecendo a todos pela presença, passando a palavra para o secretário Jorge 43 

Amaro que fez uma breve introdução para dar início a reunião. O Presidente Domingos 44 

Antônio Velho Lopes  convidou o secretário Jorge Amaro para secretariar os trabalhos da RO. 45 

                                           ORDEM DO DIA 46 
 47 

1.  Apreciação  Ata 53ª Reunião Ordinária  –  devido a falta de quorum a Ata da 53ª RO ficou 48 

para ser aprovada na próxima reunião do Comitê.  49 

2. Relato sobre o CRH/FGC/Câmaras Técnicas – o presidente Domingos Lopes trouxe 50 

algumas informações sobre a COP 25 para os presentes, também informou que o Comitê Litoral 51 

Médio foi o primeiro dos Comitês do Estado a receber a prorrogação de prazo ( até dezembro 52 

de 2020) do Convênio com o Departamento de Recursos Hídricos. Manoel Adam fez uma 53 

pequena explanação sobre a importância dos Comitês de Bacia e suas iniciativas. Disse 54 

também que as reuniões das Câmaras Técnicas estão paralisadas até o próximo ano e que  55 

estas irão passar por uma reestruturação.  56 

3. Apresentação das ações de gestão ambiental de Mostardas, o Secretário de Meio 57 

Ambiente de Mostardas, Jorge Amaro apresentou para os presentes na reunião o Plano com 58 

todas as ações na área ambiental que o município de Mostardas fez durante o ano de 2019.  59 

4. Mobilização para preenchimento das vagas em aberto, o presidente recebeu a sugestão 60 

para enviar um convite para representantes do setor florestal aderirem ao Comitê. O 61 

representante do setor de energia  eólica também solicitou adesão ao Comitê.  62 

5. Assuntos Gerais O membro do Comitê, Tadeu Perciúncula sugeriu que o Comitê Litoral 63 

Médio faça uma reunião conjunta com o Comitê da Bacia do Tramandaí,  a fim de discutirem 64 

questões que sejam comum ao dois Comitês. Encerramento:  Nada mais havendo a tratar, dá-65 

se por encerrada esta Ata, lavrada por mim Jorge Amaro, secretário nesta reunião. 66 


